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México, D.F., a 27 de Enero de 2009. 
 
DIP. CÉSAR DUARTE JÁQUEZ 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados. 
 
Entrevistas concedidas a los representantes 
de los medios de información, previas a la 
inauguración del Foro México ante la crisis: 
¿Qué  hacer para crecer?, en el Alcázar del 
Castillo de Chapultepec. 

 
Primera entrevista. 
 
PREGUNTA.-  Señor, con respecto a este acuerdo que se va a firmar, 
¿hay posibilidades de triunfo, ante la situación de gravedad que hay 
en los pesqueros y la demanda del diesel. 
 
RESPUESTA.- El Presidente, hace unos minutos, en un evento en 
Los Pinos, acaba de informar las nuevas medidas en el tema del 
diesel. 
 
Nos parece que vamos a revisar el impacto y el alcance que tienen 
las medidas anunciadas. Nos compartió que el Secretario de 
Hacienda habrá de hacer las precisiones en el programa; ha 
hablado de un impacto de 10 mil millones de pesos en el tema. 
 
Nos complace que este asunto lo haya asumido el señor 
Presidente, por la manera en que se generalizó la demanda de la 
atención de este tema y, sobre todo, que haya dado el crédito a la 
Cámara de Diputados, al presidente del Congreso de la Unión, que 
es su servidor, por las gestiones hechas en este tema. 
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PREGUNTA.-  Diputado, ¿hay el dinero suficiente en las arcas del país 
para rescatar a los empresarios, para inyectarle dinero a la planta 
productiva? 
 
RESPUESTA.- Creo que es un tema que se tiene que ir 
administrando, que se tiene que ir previendo, en el grado de 
necesidad que tienen algunas empresas para mantener la planta 
productiva; y tenemos que buscar una estrategia efectiva del 
asunto. 
 
PREGUNTA.-  Pero no debe regateársele el apoyo ¿no? 
 
RESPUESTA.-  Lo que no se debe regatearse son los empleos que se 
puedan salvar y mantener. Debe hacerse todo el esfuerzo para 
ello.  
 
PREGUNTA.-  Sin embargo, diputado, ya hay anuncios de recortes 
sobre todo en las maquiladoras, nuevamente, y también en la 
industria automotriz. 
 
RESPUESTA.- Eso era de esperarse; desgraciadamente es el tamaño 
de la crisis que está llegando al país y en ese sentido las 
herramientas que logremos nosotros dar entorno a fortalecer y 
mantener el empleo es lo que finalmente podrá mantener en 
mejores condiciones al país. 
 
PREGUNTA.- ¿(Inaudible) incentivos fiscales? 
 
RESPUESTA.- Sin duda hace falta una revisión integral al tema 
fiscal; hace falta una estrategia mucho más eficaz en esta materia. 
 
PREGUNTA.-  Diputado, hay alarma en cuanto a la seguridad de los 
grupos que se están armando ante la ineficacia del Gobierno para 
(inaudible). 
 
RESPUESTA.- Ese es un elemento que se tiene que valorar 
(inaudible) es una expresión en la que se está reflejando la 
desesperación de muchos ciudadanos. No es, de ninguna manera, 
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justificable que cada quien aspire a hacer justicia por su propia 
mano, pero sí es elemental que el Estado se dé cuenta del grado 
de hartazgo que tiene la sociedad en esta materia. 
 
PREGUNTA.-  ¿Qué opinión tiene de que deshacer gente en ácido no 
es delito grave y podría salir “El Pozolero”? 
 
RESPUESTA.-  No, de ninguna manera puede salir; yo creo que es 
una alta responsabilidad que tienen las autoridades, tanto 
federales, como de Baja California, para concretar en ello una 
sanción ejemplar de esa perversidad en la que el crimen 
organizado ha llegado a tomar acciones en las que todo prevé, 
menos el respeto a la vida y eso es elemental. 
 
PREGUNTA.-  ¿Se quedó chica la ley ante este caso? 
 
RESPUESTA.- De ninguna manera, lo que sucede es que todos los 
días hay una perversidad que se tiene que atemperar en el marco 
jurídico. 
 
PREGUNTA.-  ¿Se va a hacer flexible la ley, diputado, en estos casos 
para aplicar la sanción? 
 
RESPUESTA.- Debe ser inflexible la aplicación.  
 
PREGUNTA.-  Inaudible  
 
RESPUESTA.-  Flexible, naturalmente, ahí el juez debe encontrar 
herramientas mayores y de hecho, de primera mano, uno puede 
valorar las que ahí existen. 
 
PREGUNTA.- Mientras los países sudamericanos están haciendo 
alianzas y (inaudible) mercado común, ¿México no está aislado; no se 
está quedando solo; está buscando alianzas con (inaudible)? 
 
RESPUESTA.- México tiene que hacer un gran esfuerzo por 
regresar al liderazgo que históricamente tuvimos con América 
Latina y este esfuerzo se nota en los primeros pasos que el 
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presidente Calderón está dando y que dejó desmantelados el ex 
presidente Fox. 
 
(Segunda entrevista) 
 
PREGUNTA.- (Inaudible) de este foro, sobre todo ante los anuncios de 
más de (inaudible)  
 
RESPUESTA.- Bueno, a mí me parece que el ejercicio que hagamos 
es importante, que hagamos los mayores esfuerzos en lograr 
encontrar las mejores herramientas y estrategias en conocimiento 
y experiencias de otros países, como en este caso se habrán de 
dar, pero además armonizar, sin duda, criterios en quienes 
tenemos la responsabilidad de definir las políticas públicas.  
 
PREGUNTA.- Los compromisos de este foro, ¿serán obligatorios?  
 
RESPUESTA.- Deben ser obligatorios, el país requiere unidad, 
unidad en una estrategia, eficacia a tener tiros de precisión en la 
aplicación de los recursos.  
 
Mantener el empleo debe ser sin duda la estrategia fundamental y, 
en ese sentido, el Presidente nos acaba de anunciar la atención 
que está dando al Congreso por el llamado que hicimos al asunto 
del diesel; el secretario de Hacienda lo habrá de comunicar en 
unos momentos más y ampliar la información, esperemos que ese 
efecto tenga positivamente el impacto de mantener el empleo del 
transporte público, del transporte de mercancías en el país.       
 
PREGUNTA.- ¿Es un congelamiento o una reducción del precio?  
 
RESPUESTA.- Es un congelamiento y una estrategia de una 
implicación de más de 10 mil millones de pesos, en la que adelantó 
que el secretario de Hacienda dará detalles en las próximas horas.     
 
PREGUNTA.- ¿Qué medidas se tienen tomar (inaudible) el despido 
masivo de trabajadores en el país, se habla de (inaudible)?  
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RESPUESTA.- Tenemos que mantener varios esquemas. Primero, 
alentar a que no se despidan al máximo posible las plantas de 
trabajo que están establecidas y, por otra, armar algunas 
estrategias,  porque tenemos otro efecto fundamental: el flujo de 
dinero que está disminuyendo a muchos hogares de familias 
pobres del país y que se basa en las remesas, ese flujo tiene que 
atenderse. 
 
Y nosotros nos pronunciamos por un plan en el que vemos no sólo 
la inversión que ha anunciado ya, en el Presupuesto de Egresos y 
el Programa Integral de Inversión de Infraestructura de 570 mil 
millones de pesos, sino debemos ir a un plan mayor en el que se 
habilite (inaudible) y capacidad de todos los desplazados del 
empleo a dar mantenimiento a la infraestructura ya existente. 
 
Es decir, pintura a escuelas, mantenimiento a parques públicos, 
mantenimiento a hospitales, mallas ciclónicas, estilo que no 
implique mayor costo en inversión de infraestructura, sino 
específicamente en generación de mano de obra en empleo 
temporal. 
 
Es fundamental que esto se dé, sobre todo en las zonas fronterizas 
del país, en donde el impacto del cierre de maquilas o paros 
técnicos se está dando.             
 
PREGUNTA.- Oiga diputado ¿sería viable una reducción del diesel y no 
solamente congelarlo, porque los pescadores no quieren que se 
congele nada más?  
 
RESPUESTA.- Aquí el tema es que la Secretaría de Agricultura debe 
cumplir la Ley de Energía para el Campo, en la que se contempla 
precisamente la pesca.   
 
PREGUNTA.- Diputado la cuestión de la delincuencia va ligada 
también con la inversión, el Presidente, según la oficina de la 
Presidencia, ha dicho que irá a mostrar a México como un país 
seguro, ¿qué le vamos a decir al extranjero (inaudible)? 
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RESPUESTA.- Se deben de redoblar los esfuerzos en materia de 
seguridad. Yo creo que los órganos de seguridad del Estado, ahora 
con la reforma agilice la aplicación de la misma, y el incremento 
del presupuesto, para ello debe tener impactos que empecemos a 
pulsar de inmediato. 
 
Este tema no se puede estar retardando, ni se puede regatear el 
mínimo esfuerzo para concretar una estrategia de seguridad que 
regrese la tranquilidad a las calles del país.   
 
PREGUNTA.-  ¿Deben ir ligadas también a un combate efectivo?  
 
RESPUESTA.- El problema anticrisis va íntimamente ligado al tema 
de la violencia y la delincuencia, puesto que los desplazados, una 
de las alternativas, de no haber más, es precisamente los hechos 
ilícitos.   
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿en esta coyuntura es factible atender la 
presión del sector empresarial de reducir el IETU o no? 
 
RESPUESTA.- Es factible llevar una revisión integral del sistema 
fiscal, tomar medidas que generen, bien lo ha dicho el Consejo 
Coordinador Empresarial que cómo se aliente la generación de 
empleo, no cómo se esté presionando para (inaudible).     
 
PREGUNTA.-  ¿Revisar el IETU es viable? 
 
RESPUESTA.-  Revisar el IETU y revisar el sistema fiscal integral es 
elemental en este momento. 
 
PREGUNTA.-  Inaudible 
 
RESPUESTA.-  El tema de la responsabilidad del Estado en la 
conducción de la economía en momentos de crisis, es un tema que 
debe asumirse plenamente. 
 
PREGUNTA.-  ¿(Inaudible) las Secretaría de Hacienda anunciar la 
reducción del precio del diesel? 
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RESPUESTA.-  Tenemos muchas semanas planteando el asunto. El 
Presidente lo ha anunciado y me parece que, aunque pareciera 
tarde, es importante que llegue. 
 
PREGUNTA.-  Inaudible. 
 
RESPUESTA.- Debe beneficiar e impactar de manera importante, 
sólida e inmediata. 
 
Muchas gracias. 
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